
 1

GUION DE DISCURSO INAUGURAL SEMINARIO “LA BOLSA DE 

VALORES, GENERANDO OPORTUNIDADES ANTE LA CRISIS GLOBAL” 

SAN SALVADOR, MIERCOLES 13 DE MAYO DE 2009 
 
MUY BUENOS DIAS, SEÑORAS Y SEÑORES. 
 
EN REPRESENTACIÓN DE LA BOLSA DE VALORES DE EL SALVADOR, QUE 
TENGO EL HONOR DE PRESIDIR, DESEAMOS DARLES UNA CORDIAL 
BIENVENIDA Y NUESTRO MÁS SINCERO AGRADECIMIENTO POR SU 
PRESENCIA A ESTE SEMINARIO “LA BOLSA DE VALORES, GENERANDO 
OPORTUNIDADES ANTE LA CRISIS GLOBAL”.  
 
 
NO QUIERO COMENZAR ESTA MAÑANA HABLÁNDOLES DE “LA CRISIS 
FINANCIERA Y SUS IMPLICACIONES”, ESTOY SEGURO QUE YA TODOS 
SABEMOS SUFICIENTE AL RESPECTO, QUIERO CONCENTRARME 
ENTONCES EN “MOTIVARLES” A ENCONTRAR, LO QUE DENTRO DE LA 
BOLSA DE VALORES, CONSIDERAMOS UN CAMINO IMPORTANTE PARA 
SOLVENTAR LA CRISIS DE FINANCIAMIENTO ACTUAL. 
 
CON ESTO NO QUIERO DECIRLES QUE ANALIZAR EL PROBLEMA ES 
INADECUADO, AL CONTRARIO ES IMPORTANTE.  
 
RECUERDO MIS DIAS EN LA MAESTRIA DE INCAE, CUANDO CON MIS 
COMPAÑEROS DISCUTIAMOS PARA ENCONTRAR EL “PROBLEMA” QUE 
ENFRENTABAN LAS EMPRESAS EN CADA CASO ESTUDIADO, IDENTIFICAR 
Y DEFINIR BIEN EL PROBLEMA ERA ALGO IMPORTANTE, YA QUE 
CONOCIENDO SUS ORIGENES E IMPLICACIONES PODIAMOS PLANTEAR 
UNA SOLUCION ADECUADA, Y ESO ERA JUSTAMENTE LO QUE EN INCAE 
HACIAMOS, TAN PRONTO IDENTIFICABAMOS EL PROBLEMA DEBIAMOS 
MOVERNOS A PROPONER UNA SOLUCION. Y ES ESO EN DONDE EN LA 
ACTUALIDAD PODRIAMOS ESTAR FALLANDO. 
 
TODO MUNDO HABLA DEL “PROBLEMA” (DE LA CRISIS), SURGEN 
“EXPERTOS ANALISTAS” DICIENDO SUS PUNTOS DE VISTA DE CÓMO EL 
PROBLEMA SE ORIGINO, DE CÓMO NOS VA A AFECTAR, PERO MUY POCOS 
PROPONEN SOLUCIONES CONCRETAS PARA SALIR ADELANTE. 
 
ESTIMADOS ASISTENTES, ES EL MOMENTO PARA  FIJEMOS NUESTROS  
ESFUERZOS EN EL FUTURO Y COMENCEMOS A TRABAJAR EN LOS 
MECANISMOS QUE NOS PERMITIRAN SALIR ADELANTE EN ESTE 
ENTORNO DE CRISIS. 
 
MUCHOS DICEN TAMBIEN, QUE DETRÁS DE UNA CRISIS SE TIENEN 
SIEMPRE OPORTUNIDADES, PERO POCOS SEÑALAN CUALES SON ESTAS 
OPORTUNIDADES, YO QUIERO COMPARTIRLES UNA OPORTUNIDAD QUE 
DESDE LA BOLSA DE VALORES VEMOS CLARAMENTE. 
 
MIENTRAS EN EL SISTEMA FINANCIERO LOCAL E INTERNACIONAL, EL 
CREDITO ESTA RESTRINGIDO, FRENANDO POR LO TANTO EL 
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DESARROLLO DE PROYECTOS PRODUCTIVOS EN LAS EMPRESAS, 
NUESTRO MERCADO DE CAPITALES ESTA “SEDIENTO” DE NUEVAS 
OPCIONES DE INVERSION. 
 
UNA PRUEBA DE ESTE APETITO POR NUEVAS OPCIONES DE INVERSION, 
ES ESTE SEMINARIO, SI OBSERVAN DETENIDAMENTE EL CONTENIDO DE 
LA AGENDA, POR PRIMERA VEZ SE REALIZA UN EVENTO EN EL QUE 
“TODOS” LOS PARTICIPANTES DEL MERCADO DE CAPITALES ESTAN 
UNIDOS, HOY MAS  QUE NUNCA EL MERCADO DE CAPITALES ESTA 
PREPARADO PARA FINANCIAR AL SECTOR EMPRESARIAL.  
 
PERMITANME HACER UN BREVE RECORRIDO POR LA AGENDA DE ESTA 
MAÑANA Y LA IMPORTANCIA DE CADA PONENCIA, CADA UNA DE LAS 
CUALES HA SIDO PREPARADA BAJO UN ENFOQUE SUMAMENTE 
PRACTICO, PARA QUE AGREGE A CADA UNO DE LOS PARTICIPANTES EL 
MAYOR VALOR POSIBLE. 
 
COMENZAREMOS LA JORNADA CON LA PARTICIPACION DE RICORP, EL 
CUAL ES UN PARTICIPANTE NUEVO DEL MERCADO PERO CON UN 
CAPITAL HUMANO QUE ACUMULA EXPERIENCIA Y CONOCIMIENTO 
BURSATIL DESDE EL INICIO DE LA BOLSA EN NUESTRO PAIS. RICORP 
COMO EMPRESA DE FINANZAS CORPORATIVAS SE CONVIERTE EN EL 
PRIMER ESTRUCTURADOR EN EL SALVADOR Y NOS COMENTARÁ SOBRE 
LOS BENEFICIOS DEL FINANCIAMIENTO EN BOLSA, DESARROLLANDO 
ALGUNAS DE LAS ESTRUCTURAS TIPICAS QUE HAN SIDO EXITOSAS EN 
LA BOLSA DE VALORES DE EL SALVADOR. 
 
NUESTRO SEGUNDO PONENTE, TAMBIEN ES NUEVO EN EL MERCADO, 
PERO QUE LO ESPERABAMOS,  COMO EN EL CALO POPULAR SE DICE, 
“COMO AGUA DE MAYO” . ES HENCORP VALORES, LA PRIMERA EMPRESA 
TITULARIZADORA AUTORIZADA EN EL SALVADOR. HENCORP NOS 
COMPARTIRA SOBRE LAS CARACTERISTICAS Y APLICACIONES DE LA 
TITULARIZACION, DESARROLLANDO CUALES SON LAS OPORTUNIDADES 
QUE LA FIGURA BRINDA PARA LOS DIFERENTES SECTORES DE LA 
ECONOMIA NACIONAL. 
 
COMO TERCARA PONENCIA, TENDREMOS LA PARTICIPACION DE 
ASAFONDOS, REPRESENTANDO AL PRINCIPAL INVERSIONISTA 
INSTITUCIONAL CON QUE CUENTA EL MERCADO DE CAPITALES. DESDE 
SUS INICIOS LAS ADMINISTRADORAS DE PENSIONES HAN SIDO UN ACTOR 
IMPORTANTE EN EL FINANCIAMIENTO BURSATIL, SU NECESIDAD DE 
NUEVAS OPCIONES DE INVERSION CRECE CADA DIA, EN LA MEDIDA QUE 
SOMOS MAS LOS SALVADOREÑOS QUE INGRESAMOS A LA VIDA 
LABORAL. ES IMPORTANTE APROVECHAR ENTONCES ESTE RECURSO QUE 
PERTENECE A TODOS LOS SALVADOREÑOS Y SALVADOREÑAS 
TRABAJADORES, PARA IMPULSAR LA COMPETITIVIDAD DE NUESTRO 
PAIS Y AL MISMO TIEMPO LOGRAR GENERAR UNA RENTABILIDAD DE 
LOS PORTAFOLIOS PREVISIONALES QUE GARANTICE A LOS FUTUROS 
PENSIONADOS UN RETIRO DIGNO.  
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LA CUARTA PONENCIA ESTARA A CARGO DE FITCH, EN 
REPRESENTACION DE LAS CALIFICADORAS DE RIESGO, LAS CUALES SON 
ELEMENTOS IMPORTANTES PARA MONITOREAR LA SALUD FINANCIERA 
DE LAS DIFERENTES EMISIONES EN MANOS DE LOS INVERSIONISTAS, 
DANDOLES LA INFORMACION QUE NECESITAN PARA TOMAR SUS 
DECISIONES DE INVERSION Y DES-INVERSION. 
 
PARA CERRAR LA ETAPA DE FINANCIAMIENTO BURSATIL, CONTAREMOS 
CON LA PARTICIPACION DE LA SUPERINTENDENCIA DE VALORES, EN 
DONDE EL LIC. ROGELIO TOBAR, SUPERINTENDENTE DE VALORES, NOS 
COMENTARA CUALES SON LOS REQUISITOS PARA REGISTRAR UNA 
EMISION EN EL MERCADO. PERMITANME DECIRLES QUE LA 
SUPERINTENDENCIA DE VALORES ES UN ENTE QUE CON SU EFICIENTE 
ACCIONAR LE BRINDA AL MERCADO LA CREDIBILIDAD QUE REQUIERE 
PARA DESARROLLARSE Y VOLVERSE UN PILAR IMPORTANTE DENTRO DE 
LA ECONOMIA NACIONAL. 
 
Y FINALMENTE, NO PODIAMOS DEJAR ATRÁS LA PARTICIPACION DE LAS 
CASAS DE CORREDORES, LAS CUALES SON LOS AGENTES QUE DAN VIDA 
AL MERCADO, COMUNICANDO DIA A DIA A LOS DIFERENTES 
INVERSIONISTAS. ESTARA A CARGO DEL ING. ROBERTO ERROA, EN 
REPRESENTACION DE ACABOLSA, ILUSTRARNOS SOBRE LAS DIFERENTES 
OPORTUNIDADES DE INVERSION QUE ACTUALMENTE SE TIENEN EN EL 
MERCADO. SI!!!, EN MEDIO DE LA CRISIS EN NUESTRO MERCADO SE 
TIENEN EXCELENTES  OPORTUNIDADES DE INVERSION. 
 
SOBRE ESTE PUNTO PERMITANME HACER UNA REFLEXION PARA 
TERMINAR, DURANTE ESTA DECADA, HEMOS ENFRENTADO DIFERENTES 
“CRISIS FINANCIERAS”, SEPTIEMBRE 11, ENRON, WORLD COM Y AHORA 
LA CRISIS SUBPRIME. A PESAR DE ESO, EN NINGUN MOMENTO LOS 
EMISORES LOCALES HAN DEJADO DE HONRAR SUS EMISIONES, POR LO 
QUE A PESAR QUE EN EL MUNDO LAS BOLSAS SE HAN CAIDO, NUESTRO 
PERCADO, PEQUEÑO – PERO EFICIENTE HA SEGUIDO ADELANTE, 
PERMITIENDO QUE LOS INVERSIONISTAS QUE PARTICIPAN EN EL, NO 
SOLO MANTENGAN SINO QUE TAMBIEN AUMENTEN SU CAPITAL. 
 
PARA CERRAR LA JORNADA TENDREMOS MESAS DE TRABAJO EN LAS 
QUE TENDRAN LA OPORTUNIDAD DE INTERACTUAR CON LOS  
DIFERENTES PONENTES Y AHONDAR SOBRE ASPECTOS DE SU INTERES. 
 
ESTIMADA CONCURRENCIA, ES UNA JORNADA MUY INTERSANTE LA QUE 
ESTAMOS POR COMENZAR Y A PARTIR DE AHORA POR LA TARDE, 
COMENZARAN UNA NUEVA ETAPA FINANCIERA PARA SUS EMPRESAS, SI 
ES QUE DECIDEN PASAR DE LA TEORIA A LA PRACTICA APLICANDO LOS 
CONCEPTOS QUE HOY VEREMOS. EN SUS MANOS ESTA TOMAR LA 
OPORTUNIDAD DE SALIR DE ESTA CRISIS Y DEJENME DECIRLES NO 
ESTAN SOLOS, CUENTAN CON EL APOYO DEL EQUIPO TECNICO DE LA 
BOLSA PARA HACERLO. 
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GRACIAS POR SU PARTICIPACION Y BIENVENIDOS 
 
QUE DIOS LES BENDIGA A TODOS 
 
 
ROLANDO DUARTE SCHLAGETER  
PRESIDENTE BOLSA DE VALORES DE EL SALVADOR  


